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江门日报讯（记者/冯瑶君）
9月21日，新会区政协企业家委员
约见区政府领导座谈会举行。会
议围绕“推进我区产业强链补链延
链”主题，组织专家学者、政协委员
和企业家代表与区政府领导、相关
职能部门负责人协商交流。新会
区委副书记、区长刘兵出席会议并
讲话，区政协党组书记、主席张华
主持会议，区领导刘洪斌、白云梅、
苏伟雄参加会议。

会上，14位专家学者、政协委
员和企业家代表围绕主题，就如何
推动产业转型升级，不断优化产业
链结构、提升产业链价值，推动形
成增长新动力，实现高质量快速发
展作主题发言。大家充分肯定区
委、区政府近年来在促进产业发展
方面取得的成效，并提出针对性、
前瞻性对策建议。

刘兵与企业代表深入交流，
回应企业关切。他充分肯定区政
协课题调研组的调研成果，要求
有关部门认真研究，及时把与会
专家学者、政协委员和企业家代
表所提的意见建议转化为具体部

署，坚持“制造业当家”，切实咬定
目标、持续发力，做好产业强链延
链补链工作，壮大新会实体经济，
全速冲刺千亿GDP强区。各链主
企业要以辩证思维看待当前形
势，保持定力韧劲，千方百计稳定
生产经营、不遗余力推动科技创
新、坚定不移加快转型升级，引领
链上企业共同实现高质量发展。
相关职能部门要坚持政策落实不
动摇、依法依规不动摇、优化服务
不动摇，倾力支持、精准服务，为
企业营造稳定的发展环境，让企
业放心投资、安心经营。

张华表示，举办政协企业家委
员约见区政府领导座谈会，是全过
程人民民主的生动实践，也是着力
优化营商环境，积极构建新型政商
关系的重要举措。区政协将继续
发挥人民政协专门协商机构作用，
搭建高层次的政企协商平台，聚众
智、建真言、献良策。希望政协委
员企业特别是链主企业，充分发挥
好政协委员和企业家的主体作用，
把握大势、发挥优势，推动产业转
型升级，助力新会区高质量发展。

江门日报讯（记者/黄胜）为
切实做好中秋国庆“双节”期间的
安全防范工作，9月21日，新会区
委副书记、区长刘兵带队前往银洲
湾电子信息产业园和大鳌镇一河
水闸开展节前安全生产检查。区
领导韩强参加检查。

在银洲湾电子信息产业园，
检查组一行深入江门泽珩数码科
技有限公司生产车间，重点对企
业落实安全生产主体责任、现场
管理及企业开展重大事故隐患自
查和节前安全防范等情况进行了
督查，听取企业有关情况汇报。
检查组指出，相关部门要落实安
全生产责任，组织专业人员针对

园区、企业进行定期安全生产检
查；要加强安全生产培训，全面增
强企业员工的安全生产意识，切
实提高突发事件的应急处置能力
和消防技能水平。

在大鳌镇一河水闸，检查组一
行实地检查了石板沙堤段停船整
治点，听取相关单位执法工作汇
报。检查组强调，相关部门要加大
执法力度，消除航道安全隐患；要
建立多部门联动机制，形成合力，
全力推进河道整治工作，确保航运
安全。同时，严格落实好中秋国庆

“双节”假期期间值班值守工作，为
全区群众欢度中秋、国庆佳节营造
安全良好的环境。

江门日报讯（记者/黄胜） 9
月22日，亚太森博（广东）纸业有限
公司（简称“亚太森博”）举行中秋
慰问活动，为双水镇沙路村、坑口
村等5个周边村庄的690位困难群
众送上了月饼、粮油、小家电等物
品，发放慰问金8万余元。

“婆婆节日快乐，我又来看您
了！最近身体好吗？”当天，亚太
森博志愿者身穿绿色义工服，上
门为行动不便的困难群众送上慰
问品。

“很高兴收到月饼！每逢节假
日，志愿者都会来看望我们，还给
我们带礼物，很感谢你们。”沙路村
村民梁奶奶拿着月饼，露出了笑
容。

据介绍，这是亚太森博连续第

十八年举办节日慰问活动。该公
司通过捐建学校、设立奖助学金、
捐赠教学设备、打造公益平台、开
展社区志愿服务等措施，投身公益
事业、积极回馈社会，截至2022年
11月底，已累计捐资超过3000万
元。

“近十年，亚太森博快速发展，
成为中国最大的高档文化纸生产
商之一。这离不开当地村、社区的
支持。我们在公司内部建立制度，
定期组织员工走访周边村、社区的
困难家庭。公司还组建了志愿者
服务队，定期为附近居民举办游园
会、义诊、义修等活动，让乡亲们真
切感受到社会大家庭的关爱和温
暖。”亚太森博（广东）纸业有限公
司总经理洪庆隆表示。

新会开展节前安全生产检查
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亚太森博开展中秋慰问活动

为困难群众送上节日温暖

江门日报讯（记者/黄胜）为
深入推进产业链党建工作，推动新
会陈皮产业高质量发展，9月 20
日，新会陈皮产业链党委举行成立
两周年主题党日暨“链上交流日”
活动。

活动中，各企业代表围绕企业
生产经营、陈皮庄园建设、新会陈
皮道地性保护等内容进行交流发
言。新会陈皮产业链党委班子成
员及相关职能部门负责人就加强
产业链党建、落实产业扶持政策、
强化司法服务等方面进行讲解。

接下来，新会陈皮产业链党委
将加大产业链党建工作力度，推动

新会陈皮产业链党建工作和产业
发展深度融合、互促共进，助推产
业高质量发展。将统一思想认识，
坚持把党的领导融入产业发展之
中，扎实开展主题党日、业务交流
等系列活动，推动党组织建在产业
链上、党员聚在产业链上、群众富
在产业链上，支持和帮助链上企业
实现资源互享、信息互通，促进链
上企业抱团发展、整体提升。同
时，做优服务保障，定期开展“上
门”服务，做到链上企业走访全覆
盖，为产业链企业提供多样化服
务，为新会陈皮产业高质量发展聚
势赋能。

江门日报讯（记者/钟珍玲） 9月 24
日，适逢周末，在位于圭峰山森林公园的新
会儿童公园内，已经有不少市民来到这儿

“尝新”了。“这个儿童公园就在圭峰山下，
周围环境优美，空气清新，而且地方开阔、
设计合理、设施齐备，真是‘遛娃’的好去
处，非常期待公园正式开放。”新会本地人
刘先生笑着说。据悉，目前新会儿童公园
已经基本完成建设，正进一步完善绿化、装
饰等工作，将于国庆假期前全面开放。

新会儿童公园设计范围总面积约18
公顷，改造范围涵盖圭峰滑草场、圭峰体能
场、圭峰烧烤场、卡丁车场等范围。这些场
地空间开阔，周边植被资源优越。项目设
计之初，就突出因地制宜的理念，结合“葵
乡童梦”主题，以“传承+探索+五感”的设
计思路，打造集休闲、探索、运动、文化传承
于一体的公共空间，引导儿童释放天性，享
受美好生活。

新会儿童公园的游乐设施童趣十足，
萌兔、云彩、热气球、大熊猫、恐龙、大象等
卡通形象融入其中，同时还融入圭峰山、小
鸟天堂、新会柑等本土特色文化元素。区
域设计方面，公园入口广场设计了童谣文
化道、童趣文化墙、童趣艺术街区等区域，
寓教于乐。该公园充分利用地形优势，设
计了多个趣味滑梯区域，可以满足1-12岁
不同年龄段儿童的玩乐需求。同时，还设
计了无动力儿童乐园、丛林穿
越攀爬设施、沙池、戏水
游乐设施等区域，
让孩子们能玩得
痛快。

另外，公
园内还配备
了 游 客 中
心、轻餐饮、
儿童书屋、
休闲区、公共
厕所等功能
区域。目前，
公园周边已经建
成大型停车场，可
提供约500个停车位。

江门日报讯 （文/图 记者/黄胜）
“以往周边适合儿童玩耍的场所较少，周

末通常带孩子去江海区儿童公园，
但是路程较远，每次过去要大半
个小时。如今，‘家门口’建起了
这么大的游乐场，我们周末带
孩子出去玩更加方便了。”9月
23日，双水镇龙脊村村民彭
先生说。当天，位于龙脊村
的巴贝高世界·比比极光岛
亲子乐园试营业，迎来了第一
批游客。

走进该乐园的室内游乐
场，彩虹爬网、电动游乐设备、海

洋球池、滑滑梯、拓展攀爬架等一应
俱全。其中，最受欢迎的游乐设施莫过

于海洋球池，许多家长带着孩子玩得不
亦乐乎。

“我是从罗坑镇过来的。前两天在
网上看到这里新开了一家游乐场，周六
就带着孩子过来了。这里场地大、设施
新，孩子玩得很开心。”带着女儿在海洋
球池里乘坐滑梯的市民江女士说。

据悉，巴贝高文旅项目规划用地面
积3.65公顷，总建筑面积8.5万平方米，
总投资2亿元。该项目是集亲子主题乐
园、乡村特色民宿、亲子教育平台、有机
农业种植为一体的多功能娱乐度假区，
是双水镇规模最大的文旅项目，也是该
镇推进“百千万工程”、助力乡村振兴的
重要项目之一。当天试营业的巴贝高世
界·比比极光岛亲子乐园作为项目主营

板块，投资5000万元，配套建有50种以
上的无动力游乐设施以及特色美食街、
表演舞台、亲水平台等，极大丰富了广大
游客的游玩体验。

“这个项目的工作人员一半是新会本
地人，为本地年轻人留在家乡工作创造了
机会。同时，我们也希望这个项目能够吸
引更多人到双水镇投资、旅游。”巴贝高文
旅项目负责人彭薇霖介绍。

接下来，双水镇将继续走好走实文
旅融合高质量发展之路，大力支持巴贝
高项目拓展艺术展览、研学教育等运营
模式，争取陈大羽公鸡艺术馆获得国家
艺术基金扶持，积极申报3A级旅游景
区，全力打造成为江门地区的“华侨城”、
大湾区热门旅游目的地。

童趣十足的新会儿童公园即将全面开放

国庆假期“遛娃”有了新去处

“家门口”有了大型亲子乐园 巴贝高文旅项目迎来首批游客
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亲子乐园试营业当亲子乐园试营业当
天天，，家长带着孩子在园家长带着孩子在园
内玩得不亦乐乎内玩得不亦乐乎。。

新会今年已完成林分优化400余公顷

力争“四季有景”助推绿美建设
日前，记者走进会城河北村的小梅山看到，工人们正忙着对不久前种下的树

苗进行施肥抚育。
“以前小梅山都是松树和其他灌木，树种单一，抗病能力差。现在，全部改种

了可以开花的树木，每个季节有不同的花开，我们特别欢迎。”河北村干部刘剑宏
高兴地告诉记者，整个河北村涉及林分优化超26公顷（400多亩），计划种下红
花油茶、山杜英、火力楠、红椎、荷木，不仅可以美化乡村环境，打造乡村景点，还
能保护山林土壤，减少树木病虫害。

记者从新会区自然资源局获悉，今年，新会区以林长制工作为抓手，结合绿
美新会建设，围绕科学优化树种林种，优化林分林相，对布局不合理的林相进行
改造提升，已完成林分优化433.33公顷（6500亩）。

科学搭配
提高生态效益

“林分优化，通俗理解就是通过科学
规划、搭配森林构成树种，进一步优化提
升森林外观。这要求在植树造林时要更
加注重科学的树种搭配，通过多树种科学
组合营造出更优美的景观，从而让森林内
部生态系统更加稳定。”新会区自然资源
局营林股股长苏广新介绍。

据了解，新会各镇原种植了大面积的
桉树林和松树林，逐渐出现景观效果差、
森林病虫害风险大等问题。其中，桉树林
物种单一，生态稳定性差，而纯松树林容
易引发松材线虫病，导致大面积松树林病
死、枯死。

为有效改善林分结构，促进森林提质
增效，今年，新会区自然资源从森林现状
基底出发，与各镇联手，开展林分优化攻
坚行动，对重要生态区域的低效林开展林
分优化林相改善，大面积改种阔叶混交
林，改善林分结构，提高生态效益。

在G15高速公路大泽段两侧林地，原
本种植了23公顷（350亩）低质低效桉树，
如今，变成包括红花油茶、铁冬青、黑木相

思、火力楠等在内的乡土阔叶树种混交
林。“我们通过推进高速公路森林景观带
建设，营建多树种、多效益、多层次、多功
能的林地景观斑块，增强森林生态功能，
打造绿美公路。”大泽镇林业站站长林洪
锐表示。

如今，多处纯桉树林、纯松树林正慢
慢变成以红椎、火力楠、荷木等为目的树
种，以枫香、山杜英、铁冬青为景观树种的
阔叶混交林，物种多样性显著提高，生态
系统稳定性大幅上升，成为乡镇一道道靓
丽的风景。

明确目标
推动责任落实

深入开展林分优化，系统谋划是第一
步。为进一步推进绿美新会生态建设，6
月25日，新会区《关于深入推进绿美新会
生态建设实施方案》出台。该方案提出，
2023-2027年，对全区重要生态区域林
地优化提升2333.33公顷（3.5万亩），抚育
3013.33公顷（4.52万亩），整体提升新会
区森林质量。整体对圭峰山国家森林公
园景观进行提升，在绿护屏、北坑滑草场、

西入口、石涧等区域重点种植枫香、落羽
杉等红叶树种，丰富森林公园景观色彩，
营造“四季有景”的林相；完善森林公园基
础设施建设，丰富圭峰山茶花园景区植物
品种，打造成地区性植物园，提升森林公
园科普、康养等功能，将圭峰山建设成为
江门市绿美生态建设示范点。同时，实施
历史遗留矿山修复，2023-2027年，完成
历史遗留矿山综合治理任务 120 公顷
（1800亩），重点修复江门大道、银洲湖两
旁等区域受损山体，让山体重披绿装、重
展绿颜。

区自然资源局将林分优化任务分解
到各个镇街，督促各个镇街及时开展林分
优化工作，并建立每周报送林分优化进度
机制，跟踪林分优化进度，将林分优化作
为林长制考核重要指标，实现事前有规
划、过程有跟踪、结果有考核。

截至目前，区自然资源局先后在10
个镇街铺开林分优化工作，其中，圭峰会
城实施林分优化55.33公顷（830亩），睦
洲镇实施林分优化53.33公顷（800亩），
崖门镇实施林分优化 46.67 公顷（700
亩），主要集中在交通干道两侧、自然保护
地、山头和水库周边等重要生态区域。

江门日报讯（记者/任晓盈 通讯员/
黄丽琴）为落实“百千万工程”，促进城
乡区域协调发展，9月22-24日，“活力
新会·潮玩崖门”消费节在崖门镇蔡李佛
文化综合街区举行，吸引上万名群众，激
活崖门“夜经济”，点亮群众“夜生活”。

9月22日至24日，每天16时至22

时，非遗文创、手工饰品、美食体验、崖门
特色产品区、游戏等30多个创意摊位开
档，摊主们积极创新消费模式和场景，为
市民提供新颖有趣的购物体验。“今年，崖
门镇有2所职校新开学，学生群体人数增
多，这几天，摊位的人气非常旺。”摊主阿
德说。

值得一提的是，消费节现场精心设置
了崖门富硒农产品和“新会好物”展示摊
位，吸引不少市民前来。“崖门举办消费节
活动，是一次向周边居民、高校学生宣传
崖门富硒农产品、文旅文化的好机会。”摊
主张楚楚表示。

崖门镇党委副书记、镇长张晓东表

示：“这是崖门镇第一次举办大型消费活
动，希望让各界朋友深入了解崖门镇的优
质产品和服务，进一步推动崖门消费市场
繁荣发展。”

9月22日，现场还举行了“百企兴百
村”颁发牌匾仪式、崖门镇电商学院揭牌
仪式和崖门镇全域旅游地图揭牌仪式。

崖门镇举办消费节活动 激活“夜经济”点亮“夜生活”

新会陈皮产业链党委开展主题党日活动

“链上交流”推动产业发展

江门日报记者 冯瑶君


